

Nicaragua celebra hoy el Día de la Dignidad Nacional



Managua, 4 may (RHC) Para la población de Nicaragua, el 4 de mayo representa júbilo y dignidad forjada desde 1927 por el general Augusto César Sandino, quien rotundamente se negó a firmar el Pacto del Espino Negro que lesionaba la soberanía del país y se rebeló contra las tropas estadounidenses que ocupaban el territorio nicaragüense.

De acuerdo con historiadores y analistas, bajo la sombra de un Espino Negro el general del Ejército Constitucionalista, José María Moncada, pactó en 1926 con el entonces secretario de Estado de Estados Unidos Henry Stimson, facilidades para hacer grandes concesiones a Washington en términos de soberanía y control de armas, refiere Telesur.

La posición entreguista del Gobierno nicaragüense de la época, llevó a que Sandino expresara su rebeldía y se catalogara el primer antecedente de la revolución que logró la victoria un 19 de Julio de 1979.

El poder decisión de los EEUU sobre el territorio centroamericano, generó que el General Sandino incursionara el camino de la lucha y desde la montaña con su Estado Mayor en Las Segovias, inicia la ofensiva contra el Ejército de Washington.

Tras las concesiones otorgadas a la Casa Blanca, el general Sandino inició "la guerra de liberación nacional" que estuvo vigente desde el 4 de mayo de 1927 hasta el 21 de febrero de 1934, fecha donde el padre de la Revolución nicaragüense es traicionado y asesinado por orden de EE.UU.

El historiador Clemente Guido tilda el 4 de mayo como una gesta de dignidad y heroísmo, "debe ser una fiesta nacional, no porque en ese día Moncada haya vendido al Ejército del cual era General en Jefe como una partida de bestias", agregó.

"El 4 de mayo marca la traición de Moncada a la Revolución Liberal; el 4 de Mayo, marca la firma del pacto del Espino Negro, un pacto secreto entre Moncada y Stimson, que el propio Moncada se encarga de hacerlo público, el 5 de mayo (...) El 4 de mayo marca en consecuencia un cambio en la naturaleza de la guerra, pasa de guerra civil entre liberales y conservadores, a una guerra antimperialista, a revolución por liberación nacional", señala el intelectual nicaraguense, Aldo Díaz.

(Telesur)

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/221629-nicaragua-celebra-hoy-el-dia-de-la-dignidad-nacional>



Radio Habana Cuba